

EL DEBATE Aumentan las restricciones en Norte-América. UN DÍA A LA SEMANA. SIN PAN Y SIN CARNE

Hemos dicho en EL DEBATE repetidas veces que juzgáramos ser el Sr. Ventosa uno de los hombres públicos más competentes y mejor intencionados de la política española.

El método de la disimulación, del silencio, de la sorpresa, del divorcio (aislador entre el gobernante y el país), del tapujo subrepticio, ese método es inadmisiblemente fatal, y es impropio de un Gabinete y de un ministro que se encumbraron a título de renovadores, de convencidos de la necesidad de romper los viejos moldes y atenerse a los dictados de una política nueva.

Sin embargo, un día sorprende a la opinión el telegrama de "The Times", en el cual se publica la existencia de un convenio comercial entre España y el Reino Unido. Ni los ciudadanos españoles colaboraron en la gestación de ese convenio ni conocen aún a qué los obliga y a qué les dá derecho. Sospechas, temores es lo único definido que acerca de semejante tratado tiene la ciudadanía española.

¡Hubiese ocurrido otra cosa si en el Poder estuviera un Gobierno romanonista ó catista? Apresurémonos a declarar que del convenio en cuestión escasa responsabilidad cabe al Sr. Ventosa, ya que es un tratado de génesis y causalidades predominantemente políticas, no económicas.

Pero principia á comentarse en la Prensa una carta, dirigida por el Sr. Ventosa á un corchetonero catalán, en la que se dice partidario de que el Estado español intervenga en lo que por eufemismo se llama "valoración internacional de la peseta", y, en realidad, sería la elevación

ADVERTENCIA DESINTERESADA

Artificial del valor del franco contra la peseta, con la consecuente disminución del valor de la peseta. Nosotros no nos oponemos ciega, irreflexivamente, á "raja tabla", á que se adopten medidas que conduzcan á ese fin; mas siempre que antes se haya pulsado la opinión, se la haya instruido, se haya debatido y sopesado el pro y el contra, se haya hecho el camino todo con la visera levantada y á la luz del sol.

No se nos oponga que España, no está preparada para este linaje de política, para este modo de gobernar, porque tal respuesta equivaldría á una negación incurririente de la democracia, que se propugna en mítines, conferencias y brindis, y que consta entre los acuerdos básicos de la Asamblea de parlamentarios. Ni se nos diga que las filias y fobias exacerbadas obnubilaban y enconaban éste y todos los problemas, en vez de resolverlos. ¡No! Aparte que esta afirmación constituiría otra forma de renegar de la política democrática, salta á los ojos que en España, si las filias y fobias se agudizan cuando las riendas del Gobierno se hallan en manos de personas notadas de intervencionismo, reniten, desde el punto en que hay confianza en el neutralismo de los gobernantes, y nunca ciegan ó apasionan hasta proponer á ellas el interés nacional notorio.

Muy calificada se reputa la germanofilia de EL DEBATE, y, no obstante, ha publicado sobre la valoración de la peseta, las opiniones contrarias de Olascoaga y las de Ocharan y solicitado las de especialistas, sin culrarse de su filiación aliadófila germanofila.

Calumnia á España quien defienda que los problemas políticos no pueden desarrollarse y resolverse en ella públicamente. Se equivoca quien estime que no deben tratarse sino en la sombra, ni solucionarse sino con subrepción. Creemos que el Sr. Ventosa no se cuenta ni entre los primeros ni entre los segundos.

A fortalecerle en su actitud, más que á otra cosa, se dirige la advertencia desinteresada de este editorial.

LO DEL DIA

Silencio pernicioso. Coincidimos con "El Sol", con "La Acción" y con otros colegas en afirmar la conveniencia, la necesidad de que España concierte tratados de comercio que la ayuden á solucionar los conflictos presentes y á mejorar las condiciones de su vida económica. No censuramos, pues, que se haya negociado un Convenio con Inglaterra. Conste también que no sólo no hemos combatido el fondo de ese Tratado, sino que no podíamos combatirlo, por la razón decisiva de que no conocíamos de él sin referencias imprecisas y, además, contradictorias; porque el congre de Romanones, el marqués de Cortina y varios colegas afirman que el Convenio suscripto por el Sr. Gómez Acebo es, en substancia, el mismo que se ha firmado ahora, y otras personas, por lo contrario, con motivos suficientes para estar bien enteradas, niegan que haya identidad y aun semejanza entre ambos Convenios.

Hemos censurado—é insistimos en nuestro punto de vista, aprovechando la ocasión que nos ofrece lo dicho por esos colegas—el silencio en que el Gobierno ha envuelto las dichas negociaciones diplomáticas y el resultado de ellas. No es justo ni prudente obligar al país al cumplimiento de compromisos cuyo alcance y naturaleza no se conocen. Y, en fin, lo peor de todo es la inevitable discusión sobre materia tan grave como un Tratado internacional, sin poseer datos bastantes; lo cual facilita el conectarlo apasionado é irreflexivo, é impide el sereno y docente de las personas doctas y especializadas.

Así, pues, cuantos abogamos por la publicación del Convenio hispanoinglés debemos insistir en nuestra campaña, hasta conseguir lo que juzgamos saludable para el país y para el mejoramiento de las costumbres políticas, con un criterio sanamente democrático.

Rectitud electoral. Está siendo muy comentada la Real orden del ministro de la Gobernación, relativa á nombramientos de comediales interinos. Son muchos más los que aplauden que quienes censuran, y nosotros nos colocamos entre los primeros.

No creemos que la reciente disposición del vizconde de Matamala evite todos los abusos que en esos nombramientos se cometen; pero es indudable que ningún comentarista ha propuesto remedio más eficaz, y que el Gobierno, al disponer que la designación de concejales interinos se haga de modo automático, renuncia á utilizar expedientillos y recursos de mala ley, que siempre fueron socorridas armas electorales.

Así, pues, con este nuestro aplauso á la Real orden del Sr. Bahamonde, que amonará, por lo menos, vicios y abusos y que ha hecho honor á los propósitos de respetar la voluntad nacional formulados con reiteración por el Gabinete del señor García Prieto.

PARA LA FAMILIA DEL SEÑOR CIRICI VENTALLÓ

Recaudado en nuestra Administración. Suma anterior, 6.063 pesetas. De D. Germán de la Mora, 100 pesetas; D. Nicolás Martín Arregui, 5; D. S. B. R., 15; nuestros suscriptores A. y J., 100; D. José de Reina, 2; D. F. G. C., 25; D. Domingo Parrondo, 10; D. P. L., 25; D. Antonio Gabriel Rodríguez, 25; D. Francisco Iñiguez, 25; un alemán, 25; D. E. J., antiguo suscriptor de EL DEBATE, 5; dos lectores de Avila, 10; doctor D. Alejandro Rey Stolle y Ravina, 25; D. Emilio Biel, 0,50; D. Pedro Torres Guillén, 0,50; D. Joaquín Pimentel, 5; una lectora de EL DEBATE y "Mentidero", 5; don Luis Cano Manuel, 5; un Cura pobre, 5; D. F. L. Villacañas, 3; D. Antonio Zurita, 5; D. Ensebio Romeo, 2,50; D. Carlos de Aya, la Colliza, 2,50; un vecino de Pontevedra, 5; D. David Pérez de Albéniz, 1,50; D. José Cirici, 50.—Suma, 6.570,50 pesetas.

La Real Academia Española acordó, por unanimidad, dar 500 pesetas de la Fundación San Gaspar, para la viuda é hijos de Cirici Ventalló.

AMERICA EN LA GUERRA

SE SUSPENDERA LA CIRCULACION DE AUTOMOVILES

HABANA 17.—El Gobierno cubano ha mandado detener á M. Michacsen, cónsul de Alemania y Austria-Hungría en Santiago.

WASHINGTON 17.—El Gobierno americano estudia los medios de realizar concesiones en el alumbrado de las poblaciones y casas particulares, con el fin de economizar energía. También procura ahorrar la gasolina; es probable que suprima la circulación de los automóviles privados una vez á la semana.

Se prohibe la fabricación de artículos de lujo ó de accesorios para la guerra. Ya se ha previsto que un día por semana se vendan los blancos ni carnes.

LA SITUACION MILITAR

A rey muerto, rey puesto. Murió el rodillo, aplastado en su caída á los que lo empujaban y haciendo pedazos el inmenso imperio ruso. ¿Qué importa? Ahí está el tío Sam con nueve millones de americanos, dispuesto a substituir con la ola humana el rodillo roto.

Similia similibus curantur.—Derribaremos las fantasías de los aliados con palabras de éstos... Veamos lo que ha dicho sir Yapp. La entrada de los Estados Unidos en la guerra significa mucho para la causa de los aliados; pero no debe olvidarse que todo hombre que sea enviado de los Estados Unidos á Francia ha de ser alimentado y vestido con productos de Ultramar, y todo esto significa tonelaje de carga.

Palabras distintas empleó yo hace días, pero el mismo concepto emití. En buena compañía voy, puesto que sir Yapp me acompaña. ¿Y qué? Los americanos llegarán á Europa, pues sabido es que lo que les sobra á los aliados es tonelaje para traer hombres y viveres. Tentado estoy á dudarlo porque el primer lord del Almirantazgo, que debe saber dónde le aprieta el zapato marítimo, ha hablado así en la Cámara de los Comunes.

El enemigo hundió nuestros navíos más velozmente que nosotros los reemplazamos, y construye submarinos más velozmente que los destruimos. No importa, se me argüirá; todavía la voluntad de vencer no ha decaído un punto, y cuando se quiere la victoria se la obtiene al fin. Pues veamos lo que ha dicho Thanes en un discurso que ha pronunciado en el Aldwych Club:



"Es preciso confesar que nuestra tarea sería mucho más fácil, que seríamos mucho más optimistas sobre la guerra si el mismo espíritu y el mismo entusiasmo nos animasen hoy (que al principio de la guerra), y que daríamos mucho por poder volver á encontrarlo. Ya no lo tenemos, y sería hacernos un mal servicio cegarnos con respecto á esta cuestión."

He ahí tres ingleses, que el uno hace observar que los americanos comen y visten (y que sus armas, digo yo, consumirán montañas de municiones), y que no basta traerlos á Europa, sino que es menester alimentarlos; otro no se muere de la lengua y cuenta que se destruye con más rapidez que se construye el tonelaje, y un tercero, por fin, nos pone en el secreto de que el entusiasmo bélico ha decaído mucho en Inglaterra. (Dentro de unos días recibire una carta en que se me dirá que esos ingleses tienen la cabeza á las once, y que el primer lord del Almirantazgo así sabe de Marina como yo de cantar Misa.)

Quizá en Francia ven el problema de distinto color que los ingleses... Miro y renfro media docena de periódicos. ¿Qué lejos están aquellos tiempos en que en cada región se veía asomar la seguridad en la victoria...! Civrieux, en "Le Matin", indica que las divisiones alemanas que hay en el frente francés no aumentan en número; pero sí sus efectivos con los soldados que había en Oriente, y termina de este modo:

"El enemigo prepara empujones poderosos en la mariorra que medita dentro de la libertad y la unidad soberana de sus decisiones. ¡Y delante de Hindenburg ningún generalísimo, dueño de la hora histórica que se aproxima, ha sido no bardo, no brava!"

¿Qué brava? No hacen falta barcos; la significación que el espíritu inglés, antes de decaer, situó en el hecho de haber triunfado Inglaterra, vará desvaneciéndose en combate por la Justicia, y cuando se ha sonado la espada por tan exultante dama.

EL "NOVIEMBRE" FUÉ TORPEDEADO NAVEGANDO EN CONVOY

PROCESO CAILLAUX.—Clemenceau ha prestado nuevamente declaración. Pavaul está encargado de informar. La comisión acordó unir á los informes los documentos comunicados por el Gobierno. El martes se reunirá otra vez la comisión. M. Lignac ha entregado á la comisión diversos documentos diplomáticos y judiciales. Clemenceau ratifica las declaraciones del subsecretario de Justicia Militar. M. Caillaux explicó á la comisión sus conversaciones con los dignidades eclesiásticas referentes al restablecimiento de las relaciones diplomáticas con la Santa Sede, y habló también de sus relaciones con Bolo y Almergda. El "Osservatore Romano" desmiente en una nota oficial que Caillaux, durante su estancia en Roma, visitase al cardenal Gasparri y que no estuvo nunca en el Vaticano. La Santa Sede protesta contra la destitución de Caillaux, que tiende á complicar al Vaticano.

DE RUSIA.—El Comité local propone que se abra una suscripción para editar oficialmente los documentos secretos encontrados en los archivos. La Unión Postal Telegráfica decretará la huelga general si se causa algún perjuicio á la Constitución. La nueva Duma municipal consta de 188 bolcheviques y 10 socialistas revolucionarios. Periodistas llegados á Brest Litovsk intentan penetrar en Rusia para reanudar las relaciones comerciales rusoalemanas. (Petrogrado.) La navegación entre Suecia y Finlandia se reanuda en breve. (Ginebra.) Los comisarios del pueblo decretarán en breve la separación de la Iglesia y el Estado. (Petrogrado.)

VARIAS.—El Gobierno cubano ha mandado detener al cónsul de Alemania y Austria en Santiago, (Habana.) Continúan las restricciones americanas en el alumbrado y en la fabricación, y se ha previsto que un día por semana no se venda pan blanco. (Washington.) El general sir Edward Hutton ha dicho en un discurso que Alemania podrá lanzar un millón de hombres en cualquier punto antes que lleguen los americanos. (Londres)

no hacen falta pruebas; con presunciones, basta, y pide la cabeza de Caillaux, fundado en que á muerte fueron condenados Luis XVI y Bazaine, sin que pudiera realmente probarseles que fueron traidores. (El que áude de mi palabra, puede ver "La Victoire" del día 14 de este mes.) Fortuna de Dios que Caillaux debe tener tras de sí una gran multitud que le guarda las espaldas, como se deduce de la siguiente respuesta de Pierre Renaudel en "L'Humanité": "Nosotros (los socialistas) no tenemos también más, que una resolución, y Hervé sabe que somos capaces de sostenerla. Haremos sin miedo lo que creemos que es nuestro deber aconsejarlo por la salvación del país. (Es de advertir que Hervé, en su artículo, hace ver que en el grupo socialista hay maximalistas partidarios de la paz.) Ni las amenazas ni los ruidos de la calle nos turban. Se nos dice que ha habido manifestaciones en Lyon. Imagino (¡atención!) que no seremos sólo algunos para resistir esos movimientos y que no dejaremos herir á Francia en el corazón por el desarrollo de odios políticos."

¿Luego la justicia...? Que le hablen de justicia á Dreyfus. Lo justo es ponernos á nosotros de hoja de perejil y de sanguiarios y apitar ahora á la cabeza de Caillaux, como si fuera la de un muñeco. No hay que perder de vista el proceso del ex presidente del Consejo de ministros, porque él es la bandera tras de la que, sin duda, hay numerosas huestes... En el fondo del cerebro de Caillaux acaso se agita la idea de la paz, y cabe preguntarse en la situación actual de la guerra quién es más patriota, si el que predica la lucha hasta que caiga Francia aniquilada, ó el que sueña con que no se desangre más inútilmente.

¡Luego la justicia...? Que le hablen de justicia á Dreyfus. Lo justo es ponernos á nosotros de hoja de perejil y de sanguiarios y apitar ahora á la cabeza de Caillaux, como si fuera la de un muñeco. No hay que perder de vista el proceso del ex presidente del Consejo de ministros, porque él es la bandera tras de la que, sin duda, hay numerosas huestes... En el fondo del cerebro de Caillaux acaso se agita la idea de la paz, y cabe preguntarse en la situación actual de la guerra quién es más patriota, si el que predica la lucha hasta que caiga Francia aniquilada, ó el que sueña con que no se desangre más inútilmente.

¡Luego la justicia...? Que le hablen de justicia á Dreyfus. Lo justo es ponernos á nosotros de hoja de perejil y de sanguiarios y apitar ahora á la cabeza de Caillaux, como si fuera la de un muñeco. No hay que perder de vista el proceso del ex presidente del Consejo de ministros, porque él es la bandera tras de la que, sin duda, hay numerosas huestes... En el fondo del cerebro de Caillaux acaso se agita la idea de la paz, y cabe preguntarse en la situación actual de la guerra quién es más patriota, si el que predica la lucha hasta que caiga Francia aniquilada, ó el que sueña con que no se desangre más inútilmente.

¡Luego la justicia...? Que le hablen de justicia á Dreyfus. Lo justo es ponernos á nosotros de hoja de perejil y de sanguiarios y apitar ahora á la cabeza de Caillaux, como si fuera la de un muñeco. No hay que perder de vista el proceso del ex presidente del Consejo de ministros, porque él es la bandera tras de la que, sin duda, hay numerosas huestes... En el fondo del cerebro de Caillaux acaso se agita la idea de la paz, y cabe preguntarse en la situación actual de la guerra quién es más patriota, si el que predica la lucha hasta que caiga Francia aniquilada, ó el que sueña con que no se desangre más inútilmente.

¡Luego la justicia...? Que le hablen de justicia á Dreyfus. Lo justo es ponernos á nosotros de hoja de perejil y de sanguiarios y apitar ahora á la cabeza de Caillaux, como si fuera la de un muñeco. No hay que perder de vista el proceso del ex presidente del Consejo de ministros, porque él es la bandera tras de la que, sin duda, hay numerosas huestes... En el fondo del cerebro de Caillaux acaso se agita la idea de la paz, y cabe preguntarse en la situación actual de la guerra quién es más patriota, si el que predica la lucha hasta que caiga Francia aniquilada, ó el que sueña con que no se desangre más inútilmente.

¡Luego la justicia...? Que le hablen de justicia á Dreyfus. Lo justo es ponernos á nosotros de hoja de perejil y de sanguiarios y apitar ahora á la cabeza de Caillaux, como si fuera la de un muñeco. No hay que perder de vista el proceso del ex presidente del Consejo de ministros, porque él es la bandera tras de la que, sin duda, hay numerosas huestes... En el fondo del cerebro de Caillaux acaso se agita la idea de la paz, y cabe preguntarse en la situación actual de la guerra quién es más patriota, si el que predica la lucha hasta que caiga Francia aniquilada, ó el que sueña con que no se desangre más inútilmente.

¡Luego la justicia...? Que le hablen de justicia á Dreyfus. Lo justo es ponernos á nosotros de hoja de perejil y de sanguiarios y apitar ahora á la cabeza de Caillaux, como si fuera la de un muñeco. No hay que perder de vista el proceso del ex presidente del Consejo de ministros, porque él es la bandera tras de la que, sin duda, hay numerosas huestes... En el fondo del cerebro de Caillaux acaso se agita la idea de la paz, y cabe preguntarse en la situación actual de la guerra quién es más patriota, si el que predica la lucha hasta que caiga Francia aniquilada, ó el que sueña con que no se desangre más inútilmente.

LOS ALIADOS Y PORTUGAL

¿Quién opera tras el partido unionista? Bajo estos títulos escribe Fabra Rivas en "L'Humanité": "¿Qué representan los nuevos políticos portugueses? Cinco de ellos—Sidonio Paes, Aresta, Branco, Viegas y Tamaquini Barbosa—pertenecen al partido unionista, cuyo jefe es Brito Camacho. Los unionistas, pues, tienen, además de la Presidencia del Consejo, seis carteras, de diez, puesto que Sidonio Paes es el ministro titular de Guerra y de Estado. Esto significa que los unionistas dominan la situación y que aceptan la responsabilidad del movimiento contrarrevolucionario.

Pero el partido unionista ha sido siempre un partido muy pequeño, casi insignificante. No era conocido más que por las campañas de Prensa hechas por su jefe en el periódico "A Luota". En esas campañas, dominado por el espíritu conservador más puro, Brito Camacho atacó sistemáticamente á todos los hombres que desde el principio de las hostilidades se habían declarado por la participación de Portugal en la guerra.

Estos hombres—pertenecientes todos al partido democrático—cedieron, en un arranque de simpatía, cuando estalló la guerra, cañones y fusiles á la Gran Bretaña. Brito Camacho censuró severamente su conducta por no haber exigido de Inglaterra el pago de esta servicio. Más tarde, el mismo Camacho hizo unido democrático—cedieron, en un arranque de contingentes portugueses al frente occidental. Por último, de todas las fracciones republicanas invitadas á constituir la "unión sagrada" y á formar un Gabinete de coalición, la fracción de Brito Camacho rehúsó su cooperación, fomentando además sin cesar, en el país, una agitación que los monárquicos y los germanófilos han aplaudido siempre con todas sus fuerzas.

No puede, por lo tanto, sorprendernos encontrar entre los ministros unionistas al monárquico Monra Pinto, y, entre los cuatro ministros no unionistas, á dos amigos íntimos del general Pimenta de Castro, el ex dictador notoriamente anglófobo y germanófilo."

DE ITALIA

Fracasa un contraataque italiano

Los centrales cogen 400 prisioneros. KOENIGSWUSTERHAUSEN 17.—Partes alemanas y austriacas. Entre el Brenta y el Piave apresamos, al Sur del Col Caprie, de nuevo 400 prisioneros. A orillas del Piave, combates de Artillería, y al Sur del Monte Fontana Secca son rechazados los italianos.

COLTANO 17 (4 t).—El comunicado oficial italiano dice que la lucha entre el Brenta y el Piave ha continuado violenta todo el día. La Infantería enemiga atacó al Este del Brenta; pero fueron contenidos y rechazados en dirección de Col Caprie, donde los centrales opusieron fuerzas considerables y obligaron á suspender el avance y repliegarse á la línea de defensa, situada hacia atrás.

En San Marino, destacamentos enemigos fueron contenidos por nuestra Artillería.

EN SEGUNDA PLANA

Discurso del Sr. La Cierva.

«No se repetirá lo de Cavite y Santiago de Cuba.»

EN TERCERA PLANA

Notas políticas.

Situación interior.

Se anuncia el cierre general en La Unión.

Para Por si aun es tiempo

Brevemente, qué haré abusé de EL DEBATE. Pero la amable y atenta réplica del Sr. Mingujiñón requiere duplica, para concretar posiciones y fijar en firme las bases de un pleito que, en definitiva, al paso que van las cosas pronto ha de fallarse. El porvenir, juez de nuestro acierto, resolverá en última instancia.

Mi afirmación terminante fué que, muertos y bien muertos los partidos de turno, unas elecciones hechas sin cohesión es, irrital en el Gobierno, sin programa y sin la absoluta garantía de que las nuevas Cámaras reflejen el verdadero sentir nacional, serán "un desencanto para la sana corriente renovadora, y, posiblemente, un peligro para toda suerte de intereses permanentes nacionales". El Sr. Mingujiñón viene á coincidir conmigo, en cuanto al primer extremo, al confesar que no se hace "grandes ilusiones sobre los resultados de las elecciones próximas". En cuanto al segundo—que fué el inspirador de mi artículo de A B C, "¿Camino de Lisboa?", origen de esta polémica—, no lo trata; y para mí, en el estado actual del mundo y de la política interior española, es aún más digno de meditación que el otro.

Que sea derechista ó izquierdista el Parlamento futuro, interesa sólo á la preponderancia momentánea de ideales, hoy tan en pugna como nunca, aunque parezca desconocerlo el Sr. Cambá, mas que por ser eternos seguirán luchando de continuo. Pero que, en vez de un instrumento de gobierno (en el más elevado sentido de la palabra), puedan ser las Cortes un revoltijo de instrumentos sin dirección, algo así como una orquesta de ciegos-sordomudos, es cosa que afecta, en la hora actual, á aquellos altos intereses permanentes añadidos: integridad de la unidad nacional, inviolabilidad de la Patria, consolidación de la Monarquía, que es su broche; preparación del mañana español al reorganizarse el mundo, salvaguarda de la Religión. Todo ello quedará á merced de cien embolates si un Parlamento sólido y coherente no le ampara. Y no se me hable de rectitud de intenciones, de talentos providenciales ni de coincidencias patrióticas. Los anormales de mi similitud serían rectos y listos, y también querían coincidir; pero, ¿cómo lograrlo si su anomalía nativa los hace incapaces de toda obra de concierto y armonía?

Yo no he defendido nunca las elecciones "á salga lo que el Gobierno quiera", con razón vituperadas por el Sr. Mingujiñón. He dicho y repito únicamente que ni en Inglaterra, maestra de Parlamentos, citada por él, ni en China, ni en la Mancomunidad catalana, ni probablemente en Ciempsonuelos, se han hecho jamás unas elecciones "á salga lo que saliere", sin bandera que las convoque ni soluciones que discutir. Cíteseme un caso, un solo caso, semejante al fenómeno que ahora se pretende engendrar, y me daré por enterado del precedente: nunca por convencido de la bondad del sistema. Y menos, cuando tantos intereses, de dentro y de fuera, se frotan ya las manos relamiéndose de gusto, ante la inconsciencia que con sus ladinos y árticos consejos supieron infiltrarnos.

Si las elecciones las hiciera, un Gobierno de concentración general que, aplazando para tiempos europeos más bonanciosos cuanto pueda dividirse para no pensar sino en una obra de reconstitución y de apercebimiento defensivo, formulase un programa de comunes adquisiciones (y, si pudiera, pudiera ser un redactor este mismo "Debate"), ¿no sería tal de la pureza de los temas, sería, al menos, un tema que saliera de ellas, lo que el Gobierno...

LOS YANKIS LLEGARAN TARDE

LONDRES 17.—El general sir Edward Hutton, en un discurso pronunciado en Walton-on-Thames, dijo que la consecuencia del desfalcamiento ruso es que Alemania dispondrá así de próximamente un millón de hombres, que podrá lanzar en cualquier punto del frente occidental, antes que el ejército sovietico haga llamado. El general concluyó diciendo que las probabilidades de los próximos meses...



NOTAS POLITICAS

Comentarios á la Real orden sobre concejales interinos.

El presidente. Después de despachar con S. M. asistió el presidente del Consejo á la presentación de credenciales del embajador de Italia.

Visitas. Ayer por la mañana recibió el jefe del Gobierno al señor Obispo de la Seg de Urgel, y en visita de despedida al agregado á nuestra Embajada en París, Sr. Quiñones de León.

Los concejales interinos. Ayer se comentaba en el Congreso la Real orden reciente sobre nombramiento automático de concejales interinos, y en un correo se decía que, como se previene en esa disposición que recaerán los nombramientos en los ex concejales más antiguos á partir de la publicación de la ley Electoral de 1907, claro es que serán designados los que fueron concejales en la elección de 1909, primera que se realizó con arreglo á la citada ley, y como esas elecciones las dirigió desde el Ministerio de la Gobernación el Sr. La Cierva, aseguraban los comentaristas que serán conservadores la mayoría de los concejales interinos.

Alba, á Barcelona. Se asegura que el Sr. Alba ha aplazado su viaje á Barcelona hasta principios del próximo año.

Atropellos electorales. Días pasados llamábamos la atención del señor vizeconde de Matamala acerca del atropello que la Comisión provincial de Teruel pretende cometer con motivo de las elecciones municipales celebradas en Monreal del Campo, y que dieron el triunfo á los conservadores. Hoy lo hacemos nuevamente, pues el expediente debe llegar á Madrid de un momento á otro.

Ayer nos visitó una Comisión de electores de aquel distrito, que viene á Madrid á reclamar justicia, y se proponen visitar al señor ministro de la Gobernación, para pedirle que anule los acuerdos tomados por la Comisión provincial é impida que el atropello prospere.

Propaganda Regionalista. SANTIAGO 17.—Han llegado el Sr. Cambó y los delegados catalanes. Lo desagradabilísimo del día, que necesariamente ha estado lloviendo y granizando, es medio de un frío muy intenso, ha sido causa de que el recibimiento haya resultado deslucido. Cabezo, catedrático regionalista, y una Comisión del Ayuntamiento.

Una vez llegados se dirigieron al Ayuntamiento en nombre del pueblo, agradeciendo éste el ofrecimiento de una corona á Rosalía de Castro, que ha venido á hacer en nombre de Cataluña.

Corona.—terminó diciendo el alcalde—que significará siempre una prueba de recíprocos afectos.

Vitoria á Galicia, Cataluña y España, siendo repetidos estos vivas por el numeroso público que llenaba el amplio salón de sesiones.

El Sr. Cambó habló á su vez, agradeciendo las muestras de simpatía que le tributaba el pueblo compostelano.

Dijo que habiendo venido á Galicia, no podía marcharse sin visitar la excelente ciudad gallega.

Dedicó un glorioso recuerdo á la obra de Rosalía de Castro, y propuso, en nombre de Cataluña, la erección de un monumento á Alejandro Braña, que dice fué el que logró despertar la voluntad de Galicia. Terminó su discurso deseando la prosperidad de Galicia y la grandeza de España. Fué muy aplaudido.

Después habló Castañeda, saludando á Galicia en nombre—dijo—de la incipiente República catalana.

Dijo que fué él quien tuvo el honor de proyectar la corona á Rosalía de Castro, corona que es de hierro y bronce y que por no haber llegado aún, será hoy de flores.

Se nota la presencia de numerosos forasteros y muchos vecinos de los pueblos cercanos, que han venido á oír á Cambó.

A primera hora de la tarde no había entradas para el teatro en que se ha de celebrar el anunciado mitin, á las diez de la noche.

Alba, en Sevilla. SEVILLA 17.—Se ha celebrado el banquete en honor del Sr. Alba, asistiendo 21 diputados y seis señores.

Se recibieron más de 100 adhesiones. El Sr. Rodríguez de la Borbolla ofreció el banquete al Sr. Alba, pronunciando luego éste el discurso que sigue:

la obra parlamentaria, pues desconociéndola, no la puede estudiar. Las Cortes futuras serán como las actuales, sin más que haber aumentado los regionalistas.

Cambó debe exponer el plan de su minoría y sus aspiraciones autonomistas para Cataluña.

Hay que ir pronto á las Cortes. No me inquiete la disolución. Cooperaré, juntamente con mis amigos, á todo Gobierno liberal y de izquierda.

Termino diciendo que para realizar la obra de transformación social precisa contar con el concurso de todas las izquierdas, incluso de las que están fuera del régimen, y que los hombres de la izquierda monárquica deberán siempre procurar el contacto con los republicanos y con los socialistas, sin contar de antemano, como debe contarse, con la injusticia recelosa con que suelen querer responder á tales requerimientos. A los partidos de la izquierda, dentro de la Monarquía, no debe ausentarse una izquierda republicana y socialista brava y agresiva.

DE MONFORTE. MONFORTE 17.—Ha quedado constituido el Comité local regionalista, del que es presidente honorario el Sr. Cambó.

JAIMISTAS Y REGIONALISTAS. BARCELONA 17.—Los republicanos y los regionalistas han comenzado á intensificar los preparativos de la campaña de propaganda electoral, ante la confianza de que el decreto de disolución de Cortes ha de publicarse en breve.

Asimismo los jaimistas se aprestan á intervenir en la lucha, creyéndose que no irán solos, sino unidos á los regionalistas y mauristas, confiando de que uno u otro obtendrá buenos resultados.

En breve llegará á esta ciudad el diputado á Cortes por Valencia Sr. García Guirarro, y aun cuando se dice que viene para ver si logra poner de acuerdo diversos pareceres expresados por significados elementos del partido jaimista local y hacer que desaparezcan desavenencias que entre los mismos existen, se apunta que el objeto del viaje del Sr. García Guirarro es el de intervenir en la constitución de un Comité electoral encargado de concertar una alianza con los regionalistas para luchar juntos en las próximas elecciones.

Los liberales y los conservadores no dan muestras, hasta ahora, de sus propósitos, atribuyéndose esta actitud á sus divisiones, cada vez más acentuadas.

El Directorio del partido republicano catalán ha publicado una nota oficiosa en la que dice que se propone intervenir en la próxima contienda, presentando candidatos en muchos distritos.

Añade que seguramente este partido será el primero en proclamar candidatos, que serán personas de relieve político.

BARCELONA 17.—Los grupos anarquistas y sindicalistas, tratan de organizar un mitin nacional monárquico de simpatía hacia la revolución rusa.

Tomarán parte en él oradores de distintas localidades de España, los cuales se proponen demostrar que los trabajadores no deben intervenir en las cuestiones políticas; antes al contrario, deben apartarse de los políticos que se presentan como directores de las masas obreras por muy rojos que aparezcan.

Leída el acta de la sesión anterior, el presidente, Sr. Sacristán, dió cuenta de las gestiones realizadas por la Junta.

Después de larga discusión se dió un voto de confianza á la Directiva para adoptar resoluciones, que el Gobierno no atiende las peticiones ya formuladas, y para pedir solidaridad á las entidades hermanas de todas las provincias.

Sin embargo, antes de adoptar resoluciones definitivas, se convocará de nuevo á la Junta general.

El Sr. López Ballesteros ha comunicado á las Empresas de teatro la necesidad de que el público esté á las doce y media de la noche fuera de la sala, por la paralización de los tranvías desde la una de la noche, á fin de que los asistentes á los espectáculos puedan utilizar el último tranvía.

Hablando el gobernador de la supresión del fluido que presta la Hidráulica Santillana desde las siete de la mañana hasta las cuatro y media de la tarde, dijo que, aunque la Central de Chamberí se comprometió con el alcalde á facilitar fluido durante esas horas, no puede cumplir ese compromiso por necesitar para ello 40 toneladas de carbón.

El alcalde realizó ayer gestiones cerca de la Fábrica del Gas para conseguir esa cantidad de combustible, las cuales no dieron resultado. Por tanto, queda la situación en el mismo estado que antes.

LA SITUACION INTERIOR

PARO GENERAL EN LA UNION

En muchas poblaciones españolas está planteado el problema del pan. Quieren los panaderos elevar el precio; oponiéndose al alza las Juntas provinciales de subsistencias, y se niegan á autorizar la subida los gobernadores opositos. Insisten los panaderos en que por el precio de las harinas la fabricación del pan es una industria ruinosa, y cierran sus fábricas. El proceso es análogo en todas partes.

En evitarlo del conflicto, los gobernadores adoptan ciertas medidas, entre ellas la de prohibir en absoluto la exportación de trigo y harinas de la provincia, y, por tanto, la expedición de guías, con las que, según la ley de Subsistencias, únicamente pueden circular ciertos artículos.

Como, por regla general, esas medidas y otras encaminadas á que no fallen primeras materias para la elaboración del pan no tienen suficiente eficacia para detener el conflicto, éste se produce y la industria se manifiesta.

Para afrontar estos problemas hay que tener en cuenta dos cosas. Primera, la tasa no puede afectar á los trigos, y segunda, el precio del pan no debe ser aumentado.

Quedará, según las circunstancias, la medida de proceder á una revisión de la tasa de las harinas, examinando si puede reducirse hasta aquella ganancia mínima que en justicia o responde al esfuerzo industrial, y en donde esto no sea posible llegar á la municipalización de la industria panadera.

Lo que no puede intentarse es cualquier otra de las dos mencionadas medidas. La elevación del precio del pan podría originar, como la experiencia nos enseña, subidas y violentas manifestaciones populares, que, por responder á un sentimiento de generalidad, siempre son peligrosas.

Y en cuanto á la tasa de los trigos... El que la intentara habría herido de muerte la agricultura española, necesitada de todas las protecciones como base de la prosperidad nacional y la primera de nuestras industrias. En eso no hay que pensar.

EN MADRID. La Dirección de Seguridad ha facilitado la siguiente nota á la Prensa: "Según comunica la Dirección de la Compañía Hidroeléctrica de Madrid, y con objeto de economizar la mayor cantidad posible de fluido eléctrico, esta madrugada, á la una, cesará el servicio de todas las líneas de tranvías de Madrid, y á igual hora dejará también de suministrarse fluido á los espectáculos públicos.

Respecto de los establecimientos públicos, cafés, etc., etc., seguirá el servicio como de ordinario durante toda la noche; pero la Dirección de la Compañía recomienda encarecidamente se haga el menor gasto posible de fluido, en bien de la continuación del servicio.

No dice la Compañía si en días sucesivos podrá sufrir alguna alteración el servicio de alumbrado respecto de los establecimientos públicos.

Madrid, 17 de Diciembre de 1917."

El presidente del Consejo de ministros, á propuesta del comisario de Abastecimientos, ha firmado una Real orden para que se gestione de varios Gobiernos extranjeros la autorización necesaria para la importación á España de la mayor cantidad posible de sulfato de amoníaco y nitrato sódico, en cantidades suficientes para atender á las necesidades de la agricultura española.

En el Círculo de la Unión Mercantil 6 Industrial se celebró anoche una junta general extraordinaria para tratar del problema de las subsistencias.

Leída el acta de la sesión anterior, el presidente, Sr. Sacristán, dió cuenta de las gestiones realizadas por la Junta.

Después de larga discusión se dió un voto de confianza á la Directiva para adoptar resoluciones, que el Gobierno no atiende las peticiones ya formuladas, y para pedir solidaridad á las entidades hermanas de todas las provincias.

Sin embargo, antes de adoptar resoluciones definitivas, se convocará de nuevo á la Junta general.

El Sr. López Ballesteros ha comunicado á las Empresas de teatro la necesidad de que el público esté á las doce y media de la noche fuera de la sala, por la paralización de los tranvías desde la una de la noche, á fin de que los asistentes á los espectáculos puedan utilizar el último tranvía.

Hablando el gobernador de la supresión del fluido que presta la Hidráulica Santillana desde las siete de la mañana hasta las cuatro y media de la tarde, dijo que, aunque la Central de Chamberí se comprometió con el alcalde á facilitar fluido durante esas horas, no puede cumplir ese compromiso por necesitar para ello 40 toneladas de carbón.

El alcalde realizó ayer gestiones cerca de la Fábrica del Gas para conseguir esa cantidad de combustible, las cuales no dieron resultado. Por tanto, queda la situación en el mismo estado que antes.

EL TEMPORAL

GRANDES DAÑOS EN LA COSTA CANTÁBRICA

EN EL MUSEL SON DESTROZADOS UN FARO Y UNA GUIA.—SUSPENSIÓN DEL SERVICIO DE AUTOMOVILES ENTRE BILBAO Y VITORIA

DE GIJÓN. GIJÓN 17.—Se ha desencadenado un durísimo temporal, que ha producido muchos daños. En el Musel, un golpe de mar derribó la grúa titan, que pesa cerca de 500 toneladas, y derribó 48 metros de muro, que se había construido el pasado verano.

El balneario "Forña", de la matrícula de San Sebastián, que cargado de carbón estaba fondeado en la concha exterior del Musel, tuvo que ser abandonado por la tripulación, por el inminente peligro de ser estrellado contra las rocas.

En el puerto interior, el vapor "Tavira", próximo á zarpar para Bilbao con cargamento de carbón, rompió las amarras, chocando contra el muelle, sufriendo averías en un costado, en la hélice y en el timón, y abriéndose una vía de agua en la popa, por rotura de una plancha.

Asimismo, dentro del puerto del Musel, rompieron sus amarras los barcos "Cabo San Martín", "Domingo Mumburá", "Ruiz Capellón", "Peris y Vaiero" y "Ruiz y Taulet", chocando y produciéndose mutuamente averías de importancia. Dos botes del servicio de prácticos fueron aplastados contra la escollera por el vapor "San Miguel".

Un golpe de mar arrebató el faro del Musel. El vapor bilbaíno "Julietta", de 250 toneladas, que se dirigía á Bilbao con carbón, fué destrozado contra la costa por el temporal, cerca del puerto de Lastres, salvándose toda la tripulación.

Continúa arreciando el temporal, y el aspecto del mar es imponente.

A causa del temporal rompieron las amarras del transporte "Almirante Lobo" fondeado en el Musel, y aplastó contra el muelle un bote, en el que iban 18 personas, que se salvaron milagrosamente. Pudieron llegar á nado á la escollera.

El remolcador "Matilde", que reparaba averías en el varadero, fué arrojado por un golpe de mar á unos 200 metros, cerca de la línea del tranvía.

La barrida del Llano se inundó, siendo preciso desalojar varias habitaciones.

En el muelle de Lequerica arrió flotante el cañer de una mujer de unos cuarenta años, que no pudo ser identificado.

DE BILBAO. BILBAO 17.—Reina un fortísimo temporal. Las calles están cubiertas de granizo. Hace un frío intenso.

Las embarcaciones se han refugiado en el puerto, reforzando las amarras.

Hallándose amarrados la goleta "Cister" y el bergantín "Tritón" fueron empujados por el mar hacia la playa de Algorta, perdiendo ambas naves el gobierno.

Los tripulantes del bergantín pudieron ganar los botes, consiguiendo desembarcar.

Los de la goleta fueron salvados por marineros de Algorta, con grande peligro de la vida de éstos.

Hay varios heridos á consecuencia de los bandazos del mar; éstos fueron conducidos al Hospital. La goleta quedó encallada.

El temporal ha interrumpido la circulación de automóviles entre Bilbao y Vitoria.

DEL FERROL. FERROL 17.—Reina en toda esta zona un temporal y un viento huracanado que ha producido grandes destrozos en los sembrados.

Con objeto de poner á flote al vapor noruego "Thyra", embarrancado cerca de Viçedo, salió el remolcador "Consort".

EL TEMPORAL

GRANDES DAÑOS EN LA COSTA CANTÁBRICA

EN EL MUSEL SON DESTROZADOS UN FARO Y UNA GUIA.—SUSPENSIÓN DEL SERVICIO DE AUTOMOVILES ENTRE BILBAO Y VITORIA

DE GIJÓN. GIJÓN 17.—Se ha desencadenado un durísimo temporal, que ha producido muchos daños. En el Musel, un golpe de mar derribó la grúa titan, que pesa cerca de 500 toneladas, y derribó 48 metros de muro, que se había construido el pasado verano.

El balneario "Forña", de la matrícula de San Sebastián, que cargado de carbón estaba fondeado en la concha exterior del Musel, tuvo que ser abandonado por la tripulación, por el inminente peligro de ser estrellado contra las rocas.

En el puerto interior, el vapor "Tavira", próximo á zarpar para Bilbao con cargamento de carbón, rompió las amarras, chocando contra el muelle, sufriendo averías en un costado, en la hélice y en el timón, y abriéndose una vía de agua en la popa, por rotura de una plancha.

Asimismo, dentro del puerto del Musel, rompieron sus amarras los barcos "Cabo San Martín", "Domingo Mumburá", "Ruiz Capellón", "Peris y Vaiero" y "Ruiz y Taulet", chocando y produciéndose mutuamente averías de importancia. Dos botes del servicio de prácticos fueron aplastados contra la escollera por el vapor "San Miguel".

Un golpe de mar arrebató el faro del Musel. El vapor bilbaíno "Julietta", de 250 toneladas, que se dirigía á Bilbao con carbón, fué destrozado contra la costa por el temporal, cerca del puerto de Lastres, salvándose toda la tripulación.

Continúa arreciando el temporal, y el aspecto del mar es imponente.

A causa del temporal rompieron las amarras del transporte "Almirante Lobo" fondeado en el Musel, y aplastó contra el muelle un bote, en el que iban 18 personas, que se salvaron milagrosamente. Pudieron llegar á nado á la escollera.

El remolcador "Matilde", que reparaba averías en el varadero, fué arrojado por un golpe de mar á unos 200 metros, cerca de la línea del tranvía.

La barrida del Llano se inundó, siendo preciso desalojar varias habitaciones.

En el muelle de Lequerica arrió flotante el cañer de una mujer de unos cuarenta años, que no pudo ser identificado.

DE BILBAO. BILBAO 17.—Reina un fortísimo temporal. Las calles están cubiertas de granizo. Hace un frío intenso.

Las embarcaciones se han refugiado en el puerto, reforzando las amarras.

Hallándose amarrados la goleta "Cister" y el bergantín "Tritón" fueron empujados por el mar hacia la playa de Algorta, perdiendo ambas naves el gobierno.

Los tripulantes del bergantín pudieron ganar los botes, consiguiendo desembarcar.

Los de la goleta fueron salvados por marineros de Algorta, con grande peligro de la vida de éstos.

Hay varios heridos á consecuencia de los bandazos del mar; éstos fueron conducidos al Hospital. La goleta quedó encallada.

El temporal ha interrumpido la circulación de automóviles entre Bilbao y Vitoria.

DEL FERROL. FERROL 17.—Reina en toda esta zona un temporal y un viento huracanado que ha producido grandes destrozos en los sembrados.

Con objeto de poner á flote al vapor noruego "Thyra", embarrancado cerca de Viçedo, salió el remolcador "Consort".

COTIZACIONES DE BOLSAS

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'BOLSA DE BARCELONA', and 'BOLSA DE BILBAO'. It lists various securities, bonds, and exchange rates with their corresponding prices and values.

Cambios recibidos de la Sociedad Anónima de Seguros, de Barcelona: Interior, 75,95; Exterior, 85,00; Amortizable 5 por 100, 00,00; Amortizable 4 por 100, 00,00; Norte, 60,65; M. Z. A., 62,20; Andaluces, 00,00; Orenses, 19,80; Hispano-Colonial, 00,00; Crédito Mercantil, 69,75; Tabacos de Filipinas, 00,00; Frances, 72,85; Libras, 19,82.

BOLSA DE BILBAO. Banco de Vizcaya, 1.400; Ferrocarriles del Norte, 300; Sota, 3.225; Nervión, 3.350; Unión, 3.035; Vascongadas, 1.530; Guipuzcoanas, 820; Mundaca, 640; Vasconia, 1.285; Altos Hornos, 412; Papelera, 105; Resinera, 402; Explosivos, 280.

RECEPCION DEL EMBAJADOR DE ITALIA. Con gran esplendor y con arreglo al ceremonial de costumbre, fué ayer recibido por Su Majestad el Rey el nuevo embajador de Italia, marqués de Carloti, que hizo entrega de sus cartas credenciales.

La comitiva del embajador entró en Palacio por la plaza de la América, donde se hallaban formadas, y rindieron los honores correspondientes, las fuerzas de la guardia exterior del Regio Alcázar.

El embajador fué recibido en la puerta principal por una Comisión de gentiles hombres y otra de mayordomos, que le acompañaron por las gran escalera, en la que formaban los guardias alabarderos hasta el Salón del Trono, donde se celebró la ceremonia.

Accompañado á S. M., que vestía el uniforme de Cazadores de María Cristina, el Gobierno en pleno, los jefes de Palacio y los ayudantes de servicio.

También asistieron varios grandes de España y otras clases de etiqueta.

Una vez en el Salón del Trono, y con la venia de S. M., el embajador de Italia entregó las credenciales y pronunció en francés el discurso de rúbrica.

Su Majestad el Rey contestó leyendo otro discurso en español.

Terminada la ceremonia, el Rey descendió del trono y conversó particularmente con el marqués de Carloti, que luego pasó á cumplimentar á SS. MM. las Reinas doña Victoria y doña María Cristina.

El embajador de Italia abandonó Palacio cerca de la una de la tarde, con los mismos honores con que fué recibido. Su salida fué presenciada desde el "camión" por las Reinas la infanta Isabel y muchas damas.

El marqués de Carloti hizo en el Ministerio de Estado la visita protocolaria al marqués de Alhucemas, quien devolvió la visita un poco más tarde. Ambas entrevistas fueron cordiales en extremo.

Por SS. MM. las Reinas doña Victoria y doña María Cristina fué ayer recibido en audiencia el ministro de Instrucción Pública, señor Rodés, acompañado de su esposa é hijo.

LOS REGALOS DE "EL DEBATE"

Según tenemos anunciado, el sorteo se celebrará en nuestros salones esta tarde, á las tres. El acto será público, y á él asistirá el notario Sr. Bofarull, que extenderá acta con su resultado.

En el periódico de mañana se publicará el resultado, y los poseedores de los números agraciados podrán canjearlos, si lo desean, por los premios, siempre que éstos sean, cuando menos, de un décimo entero, todos los días, desde las tres de la tarde en adelante. Los agraciados con participaciones menores pueden conservar sus números, con el que podrán cobrar lo que les corresponda, según el premio que obtenga el billete de que sean portadores.

Los premios serán los siguientes: Primer premio: El billete entero, núm. 31.192, del sorteo de la Lotería Nacional del 22 del actual.

VINO PINEDO. Empobrecimiento de la sangre. Enfermedades del corazón. Tónico cardíaco por excelencia.

SELLO INSTANTANEO YER. DOLOR DE CABEZA. JAQUECAS, NEURALGIAS, DOLOR REUMÁTICOS, ETC.

REUMA-CIATICA-ARTRITISMO. poderoso disolvente del ácido úrico. CIATICARINA. García Suárez.

LOS REGALOS DE "EL DEBATE"

Este laxante se toma como postre en la cena. Es compatible con toda clase de alimentos y ocupaciones habituales. No es irritante, caro, ni de sabor desagradable. Desde esta noche tome V. el LaxenBusto.

MODELOS DE LAPIZ SENCILLO, FUERTE, COMODO Y PRACTICO. AMBOS SON DE METAL Y CONTIENEN CUATRO MINAS DE GRAFITO NEGRO Y SUAVE.

ESTOS SON LOS DOS ULTIMOS. MODELOS DE LAPIZ SENCILLO, FUERTE, COMODO Y PRACTICO. AMBOS SON DE METAL Y CONTIENEN CUATRO MINAS DE GRAFITO NEGRO Y SUAVE.

ASAMBLEA DE CATEDRATICOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA. Continuó ayer sus sesiones en el Instituto de San Isidro, aprobando por casi unanimidad la jubilación forzosa á los setenta años de edad.

ASAMBLEA DE CATEDRATICOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA. Continuó ayer sus sesiones en el Instituto de San Isidro, aprobando por casi unanimidad la jubilación forzosa á los setenta años de edad.

ASAMBLEA DE CATEDRATICOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA. Continuó ayer sus sesiones en el Instituto de San Isidro, aprobando por casi unanimidad la jubilación forzosa á los setenta años de edad.

ASAMBLEA DE CATEDRATICOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA. Continuó ayer sus sesiones en el Instituto de San Isidro, aprobando por casi unanimidad la jubilación forzosa á los setenta años de edad.

TEATRO LARA. El jueves estreno de AGUA DE BORRAJAS. Ultimos dias de actuación de RAQUEL MELLER.

TEATRO LARA. El jueves estreno de AGUA DE BORRAJAS. Ultimos dias de actuación de RAQUEL MELLER.

TEATRO LARA. El jueves estreno de AGUA DE BORRAJAS. Ultimos dias de actuación de RAQUEL MELLER.

TEATRO LARA. El jueves estreno de AGUA DE BORRAJAS. Ultimos dias de actuación de RAQUEL MELLER.

TEATRO LARA. El jueves estreno de AGUA DE BORRAJAS. Ultimos dias de actuación de RAQUEL MELLER.

TEATRO LARA. El jueves estreno de AGUA DE BORRAJAS. Ultimos dias de actuación de RAQUEL MELLER.

TEATRO LARA. El jueves estreno de AGUA DE BORRAJAS. Ultimos dias de actuación de RAQUEL MELLER.

TEATRO LARA. El jueves estreno de AGUA DE BORRAJAS. Ultimos dias de actuación de RAQUEL MELLER.

MUEBLES THONET. FABRICACION de toda clase de muebles, á precios sin competencia.

Plaza del Angel, 10. EL POLIVODASAL BASCUNANA es medicamento de inapreciable valor para purificar la sangre y aumentarla.

AIRES DE VILLASANA. Novela de Juan López de Ayala. De venta en el kiosco de EL DEBATE y librerías. Precio, 3,50 pesetas.

Este laxante se toma como postre en la cena. Es compatible con toda clase de alimentos y ocupaciones habituales. No es irritante, caro, ni de sabor desagradable. Desde esta noche tome V. el LaxenBusto.

Este laxante se toma como postre en la cena. Es compatible con toda clase de alimentos y ocupaciones habituales. No es irritante, caro, ni de sabor desagradable. Desde esta noche tome V. el LaxenBusto.

Este laxante se toma como postre en la cena. Es compatible con toda clase de alimentos y ocupaciones habituales. No es irritante, caro, ni de sabor desagradable. Desde esta noche tome V. el LaxenBusto.

Este laxante se toma como postre en la cena. Es compatible con toda clase de alimentos y ocupaciones habituales. No es irritante, caro, ni de sabor desagradable. Desde esta noche tome V. el LaxenBusto.

Este laxante se toma como postre en la cena. Es compatible con toda clase de alimentos y ocupaciones habituales. No es irritante, caro, ni de sabor desagradable. Desde esta noche tome V. el LaxenBusto.

Este laxante se toma como postre en la cena. Es compatible con toda clase de alimentos y ocupaciones habituales. No es irritante, caro, ni de sabor desagradable. Desde esta noche tome V. el LaxenBusto.

Este laxante se toma como postre en la cena. Es compatible con toda clase de alimentos y ocupaciones habituales. No es irritante, caro, ni de sabor desagradable. Desde esta noche tome V. el LaxenBusto.

AYER EN EL AYUNTAMIENTO
La reforma de las Ordenanzas municipales

Ayer mañana se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para tratar de la reforma de las Ordenanzas...

Se permitirá elevar sobre las alturas totales de la fachada pabellones, miradores, torres...

Vida religiosa

Día 18.—Martes.—La Expectación del Parto de la Santísima Virgen...

DEPORTES

SOCIEDAD CULTURAL DEPORTIVA
El domingo celebró esta Sociedad su segunda prueba...

ESPECTACULOS

Los de hoy. REAL.—A las nueve y cuarto, Thais...

posición del Panamá, cuarta parte. A las cinco, te en el café del teatro...

PARA LAS COMIDAS DE PASCUAS

Almacenes de la Concepción Jerónima
CASA PÉREZ Y PARADINAS
Fabricantes y Almacenes. Barcelona, Madrid, Salamanca y Córdoba.

Merece ser conocida por todo el Madrid BIEN la EXPOSICION DE MANTELERIAS de lujo y prácticas que se halla instalada en la sección de ROPA BLANCA...

Subasta
El jueves, 20 de Diciembre, a las cinco y media de la tarde, se celebrará subasta pública...

IV ANIVERSARIO
EL EXCMO. SEÑOR
Don Luis Pidal y Mon
MARQUES DE PIDAL

CAMAS DORADAS
Una casa en España.
Unica fábrica que merece este nombre.

Alfred H. Schütte
Barcelona-Bilbao
Fábricas propias en COLONIA.-DEUTZ, BERLIN Y SIEGEN.

NO TEMED LA CRISIS DE TRANSPORTES EN CARBONES MINERALES!
Patente de invención
Sostenimiento de calorías y presiones con una economía de consumo y gas...

VELAS DE CERA
CHOCOLATES
QUINTIN ROIZ DE GAONA
VITORIA

B LSI DEL TRABAJO
OFICINA Católica de Colocaciones y Bolsa del Trabajo de la mujer...

OBSEQUIO HUMANITARIO

MARÍA CANOSA
Gran artículo en batería de cocina, aparatos para alumbrado y calefacción...

ENFERMERA masajista, sesiones económicas. Se hacen velas por enfermas...

ANUNCIOS POR PALABRAS
CALEFACCION electrica moderna, limpia duracion y economia...

OPOSITORES REGISTROS Y JUDICATURA
Preparación por especialistas pertenecientes al Profesorado Derecho, Registros, notariado y Judicatura...

ACADEMIA de declamación y oratoria. Se relactan discursos. Ruda 21, principal interior.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA
Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa...

OBRAS DE D. Domingo Cirici Ventalló
LA REPUBLICA ESPAÑOLA EN 19... (Próxima a agotarse la segunda edición) ... 2,00

ENFERMERA masajista, sesiones económicas. Se hacen velas por enfermas. Mesón de Paredes, núm. 33, bajo.

LO MAS UTIL
por su marcha exacta y garantizada es el reloj áncora, de plata, con pulsera de oro...

LABORATORIOS
de análisis químicos. Material completo. Pidan presupuesto ESTEVEZ y JOBA PRINCIPAL, MADRID.

Gabinete Ortopédico
DE Jerónimo Farré Gamell
Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid.